

Express

Kirch

Egon Schiele
Wien XIII.

- Wathmannsgasse 6



941. N. 159. 244

10. 10. 1915
S

A. Kocig

Wösth im Gailtal
Kärnten

Nördk., am 21. August 1918



Liebes Käthe, — Ihr lieber Brief
enthält mich vor schwerigen Sorgen.
Ich freue mich darüber, dass Sie ausstellen
wollen. Sie bekommen mit Weigle
und mir einen Saal. Vielleicht können
Sie sehr größere Bilder aufbringen - wenn
Ihre ~~oder~~ Werke dort - Ihre schönen handwerklichen
und Porträts ~~und~~ vorläufig nicht sehr marktbar,
da mir sehr daran liegt, dass wir in dieser
Ausstellung ~~ausverkauft~~ nicht abtreten - es gilt einen
schärfstmöglichen Preis vorzubehalten. Es gibt keine
für uns überbar zu machen. Es gibt mir keine
von großem Einfluss männliche Mitteln, die
den Mut haben, sich für Modernes zu interessieren
und gern zu protegieren, wie Sie ja aus meiner
Aufführung gewohnt ersehen.

Die anderen Nachrichten interessieren
mich lebhaft. Der Beitritt zum Kappbunde
als Gruppe findet meine Zustimmung. Der Sturz
ist mittelbar durch Kapp an mich herangetreten,
doch habe ich, konnte ich auch bisher kein Interesse
daran nehmen, da ich jetzt zweifach gebunden
bin - einmal durch meinen Vertrag mit Noll
- weiter durch meinen Vertrag, der mich noch
gut $\frac{1}{2}$ Jahre beschäftigen darf.

Über die Wiesbadener Ausstellung kann ich
mich noch nicht äußern. Es hängt vom Termin
ab, ob und mit was ich mitkomme. Ich
habe aber sehr wenig - denn die vier großen Tafeln,
die ich noch im ersten im Atelier habe werden wohl
nicht verfügbare, da sie ~~zu~~ dem Künstler gehören -
- ich würde nur sehr ungern Teile des Ganzen voröffent-
lichen - und was wohl die größte Schwierigkeit
darstellt - ist es wäre erst die Einwilligung des Kün-
stlers eifers einzuholen.

Ich habe Freunde an meiner Arbeit nun gläubig
wie stärker zu sein als bisher. Ich leide mir dies nicht
der völligen Abgeschlossenheit.

~~Herr~~ Wiegels mit ihm werde ich mich nach
Möglichkeit bemühen. Es dürfte aber auch schwierig
sein. Erstens hat er soviel als jetzt im Herbst-Winter
eine Ausstellung in Winterthur, dann hat die Kapriee
für ihn interpretiert und will ihn in Berlin zeigen -
und dann das lästige Ausstellungserbot.

Ich schreibe an ihn nun am Moll sofort, sobald
ich genaueres über den Termin und die Bedingun-
gen weiß.

Eine Freundin aus Prag hat mir die erstaunliche
Mitteilung gemacht, daß dort Zeichnungen (ohne mein
Wissen ohne meine Zustimmung ausgestellt) von mir geschenkt
sind. Ich habe auch keine Ahnung, was sie für Zeichnungen
erworben haben? Etwas von Farbtafeln?
Sie Anerkennen, ein Bild von mir zu erwerben -
scheint mich sehr. Aber wir wollen warten, bis ich mehr
an sie mich befreit gewebe. Vielleicht sehen sie schon
etwas in unserer nächsten Tagung in Wiesbaden aus.

Herzliche Grüße Ihr euer Krieg